
Conseil municipal du 3 avril 2023

Intervention d’Eric BAINVEL

Terrain d’insertion de l’Ormelière

Chers collègues, Mesdames et Messieurs,

Nous souhaitions intervenir (concernant le futur terrain d'insertion temporaire prévu par la municipalité
pour accueillir 14 familles Roms sur le terrain de l'Ormelière.

(Nous n'avons pas pour habitude de nous cacher). Ce terrain nous l'avons réclamé. Nous vous avons
même relancé plusieurs fois.

Parce que nous avons toutes et tous ici dénoncé les conditions de vie inadmissibles dans les
bidonvilles que l'on retrouve un peu partout sur l'agglomération. Aucun enfant ne devrait avoir à
grandir dans un bidonville. Il faut trouver des solutions, agir et Saint-Herblain doit faire sa part et ne
plus subir. Cette proposition de terrain ne répondra pas à toutes les attentes et à toutes les familles
concernées. Mais il offre de l’espoir et des perspectives d’une vie meilleure, d’une véritable intégration
pour les 14 familles qui pourront y habiter. Ce terrain doit en précéder un autre, c’était dans votre
programme et vous pouvez compter sur nous pour le rappeler si le temps venait à passer.

Ce terrain n'est pas encore sorti de terre qu'il est déjà contesté, attaqué, parfois pour de mauvaises
raisons mais bien souvent par peur ou par ignorance. Comme bien souvent dans la mise en place de
projets importants, vous n’avez pas mis en place une communication nécessaire en amont avec les
riverains afin d’éviter les tensions, que certains et certaines veulent attiser pour des raisons
démagogiques voire populistes. Il faudra travailler avec eux et les emmener ou en tout cas en
emmener le maximum avec nous. D’autres terrains de ce type existent déjà dans l'agglomération
nantaise, pourquoi ne peux les visiter avec eux.

Nous soutenons donc ce projet solidaire et humanistejIl faudra donc mettre tous les moyens pour
accompagner les familles. Le fonds métropolitain pour la mise à l’abri de personnes privées de
domicile, que nous sommes fiers de porter aux côtés du vice-président de la métropole François
Prochasson, prend tout son sens dans le financement de cet équipement. Il faudra s’assurer
également que le conseil départemental, l’état et son préfet assument leur engagement. Enfin un



projet comme celui la ne peut se faire sans l’aide et le travail des associations humanitaires qui
œuvrent sur le terrain pour aider les familles dans leurs démarches administratives, dans la
scolarisation des enfants. C’est un effort collectif qu’il faudra mener pour la réussite complète.

Les Herblinoises et les Herblinois le savent, ils peuvent compter sur nous pour accompagner la
création et la vie de ce terrain d’insertion temporaire.


